Comunidad afroyumbeña se unió a la celebración de los 20 años de la Pastoral Afro de la Arquidiócesis de Cali

Por: María Isabel Trujillo Quiroga Agente de Pastoral Afro de Cali

as comunidades de Yumbo de los barrios San Jorge y Panorama Alto, retomaron sus actividades en el marco de la celebración de los 20 años de la Pastoral Afrocolombiana de la Arquidiócesis de Cali. Se encontraron con el Pbro. Venanzio Mwangi Munyiri I.M.C., delegado arquidiocesano para la Pastoral Afro en Cali y sus agentes formadores.

El encuentro se realizó en la caseta comunal de San Jorge y lo dirigieron Diana Marcela y Mary Nelly Carabalí Carabalí, quienes coordinan los procesos de San Jorge y Panorama Alto, respectivamente. Convocaron alrededor de 30 personas entre niñas, niños, adolescentes, jóvenes y adultos que participan en el proceso de los dos barrios.

Las dos coordinadoras realizaron un recorrido histórico del trabajo de la Pastoral Afro en Yumbo, desde sus inicios, hace más de seis años.

Diana y Mary Nelly narraron cómo Dervinson Puentes Osorio y Yuliany Morán Díaz conocieron los procesos de Pastoral Afro del área urbana de Cali y decidieron proponerle al padre Venanzio iniciar uno propio en Yumbo. Empezaron por reunir un grupo de jóvenes y adultos (mujeres en su mayoría) en la parroquia Nuestro Señor de la Buena Esperanza en el barrio Las Américas; desde ese momento comenzó el proceso y Dervinson y Yuliany fueron sus primeros coordinadores.

Estos seis (6) años han sido de constante crecimiento para el proceso de Yumbo: tuvieron formación en escuelas de liderazgo y participación ciudadana,



en fortalecimiento de identidad y auto-reconocimiento- Fue muy importante la de la espiritualidad y la valoración de las tradiciones ancestrales.

La Pastoral Afro en Yumbo busca la redignificación del ser humano desde diferentes actividades. Puerto Isaac, una comunidad que se conoció a través de Efraín Mena, inició un proceso en este asentamiento de ladera. Se le acompañó desde Cali para fortalecer la vida en el núcleo familiar afro y apoyar la construcción de un baño comunitario, una gran urgencia para esta comunidad.

La Pastoral Afroyumbeña participa en actividades que expresan su espiritualidad, su arte y su cultura. Se manifiesta con fuerza en las asambleas de semilleros infantiles y juveniles, las arquidiocesanas anuales, el Encuentro de Pastoral Afroamericana y Caribeña Continental realizado en Cali en 2018, los festivales de Fe y Cultura, las escuelas de formación, las celebraciones litúrgicas inculturadas, las eucaristías afro, así como lunadas y retiros, entre otros.

Se presentó el recorrido a través de diapositivas, audio y video, se

espera que su historia continúe, enriquezca la cultura y la espiritualidad de sus familias y las generaciones que vienen. La comunidad espera que su valioso aporte se destaque en el documental de los 20 años de la Pastoral Afro en Cali, actualmente en elaboración.



